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PRODUÇÃO LEGISLATIVA
Nas 138 sessões realizadas em 2018 (122 ordinárias e 16 extraordinárias), os vereadores da Câmara 

Municipal de Ubá apresentaram mais de mil proposições, sendo 695 indicações, 418 requerimentos, 76 
representações, 73 moções (aplausos e pesar) e 69 projetos de lei. Já as demais matérias legislativas que 

tramitaram em plenário somaram 115, entre projetos de lei ordinária e de lei complementar. 
Confira a seguir a produção legislativa de 2018, em números, por vereador:

Nota: O vereador suplente Ademir da Fonseca Firmiano substituiu o vereador Joseli Anísio Pinto no período de 10 de 
setembro a 1º de outubro de 2018 e nestes dias apresentou 19 indicações, 14 requerimentos, 6 representações , 9 moções 

e um projeto de lei.

Escola do Legislativo lança 
edição 2019 do projeto

Parlamento Jovem

VEREADOR INDICA¡ ץ ES REQUERIMENTOS REPRESENTA¡ ÕES MO¡ ץ ES PROJETOS 
DE LEI 

Alexandre de 
Barros Mendes 21 17 4 13 4 

Antero Gomes 
de Aguiar 104 36 4 7 9 

Darci Pires da 
Silva 14 11 2 21 9 

Edeir Pacheco 
da Costa 183 105 17 7 11 

Gilson Fazolla 
Filgueiras 200 110 14 4 6 

Jane Cristina 
Lacerda Pinto 5 19 2 2 0 

Jorge Cust¶dio 
Gervásio 17 20 6 5 10 

Jos Roberto 
Reis Filgueiras 73 50 8 7 5 

Joseli An±sio 
Pinto 26 12 4 1 3 

Lu±s Carlos 
Teixeira Ribeiro 43 35 14 4 4 

Ros¨ngela Mª 
Alfenas de 
Andrade 

9 3 1 2 8 
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Vereador Jorge Custódio Gervásio é eleito 
novo presidente da Câmara Municipal de Ubá

FEVEREIRO DE 2019

 A Câmara Municipal de Ubá 
realizou em 21 de dezembro, durante a 
reunião extraordinária, a eleição da 
nova mesa diretora do Legislativo 
Ubaense. O presidente é o vereador 
Jorge Custódio Gervásio, que está em 
seu 4º mandato consecutivo. Na vota-
ção para a eleição da mesa diretora 
foram escolhidos também os represen-
tantes para os cargos de 1º e 2º vice-
presidente, 1º e 2º secretário.
 Empossada em 1º de janeiro de 
2019, a nova mesa diretora ficou com-
posta da seguinte forma: o presidente 
Jorge Custódio Gervásio (PHS); como 
primeiro vice-presidente, o vereador 
José Roberto Reis Filgueiras (PRB);  
segundo vice-presidente, vereador 

Alexandre de Barros Mendes (PRB); 
primeiro-secretário, vereador Joseli 
Anísio Pinto (PCdoB); e segundo-
secretário, o vereador Luís Carlos Tei-
xeira Ribeiro (PHS).
 Jorge Gervásio agradeceu a 
oportunidade de realizar o seu primeiro 
mandato como presidente. “A meus 
companheiros vereadores agradeço 
por me conduzirem à presidência do 
Poder Legislativo. Espero contar com 

o apoio e o envolvimento de cada um 
de vocês, para dirigir as políticas públi-
cas em nosso município. Para mim é 
uma alegria imensa e ao mesmo instan-
te uma grande responsabilidade. Para-
benizo a mesa diretora que conclui o 
seu trabalho e afirmo que vamos tentar 
fazer o melhor, porque o momento 
exige a união de todos para se construir 
uma Ubá melhor”, concluiu o novo 
presidente da CMU.

 Em 2019, o Parlamento 
Jovem de Minas completa 16 anos. 
Esse programa de formação política 
voltado aos estudantes do ensino 
médio dos municípios mineiros cria a 
oportunidade de conhecer melhor a 
política e os instrumentos de partici-
pação no Poder Legislativo munici-
pal e estadual.
 A cada ano,  os  jovens 
escolhem um tema de relevância 
social e vivenciam atividades de 
estudo, debates e deliberação que 
contribuem para sua formação 
polí t ica.  É uma iniciat iva da 
Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG), por meio da Escola 
do Legislativo (ELE), realizada em 
parceria com diversas câmaras 
municipais mineiras. Este ano o tema 
é discriminação étnico-racial. 
 Em Ubá a coordenação da 
Escola do Legislativo da Câmara 
Municipal realizou o lançamento 
desta edição, em cerimônia especial, 
em 15 de fevereiro, no plenário do 
Legislativo. Na oportunidade, 
estiveram presentes setenta estudan-
tes do ensino médio, de oito escolas 
estaduais que vão integrar o projeto 
neste ano.
 Na solenidade de lançamen-
to o presidente da Câmara Municipal 
de Ubá (CMU), vereador Jorge 
Custódio Gervásio, deu as boas-
vindas aos estudantes e o presidente 
da Escola do Legislativo e vice-
presidente da CMU, José Roberto 
Reis Filgueiras, destacou a importân-
cia da participação dos jovens na 
política, o valor da cidadania e 
explicaram o funcionamento do 
Parlamento Jovem.

 Representando a Câmara 
Municipal de Ubá (CMU) também 
participaram da solenidade também 
os vereadores, Edeir Pacheco da 
Costa, Gilson Fazolla Filgueiras e 
Luis Carlos Teixeira Ribeiro. Além 
deles, marcaram presença o prefeito 
municipal de Ubá, Edson Teixeira 
Filho, a presidente da Associação 
Quilombola Namastê, Maria Luiza 
Marcelino, o coordenador Geral da 
A s s o c i a ç ã o  C u l t u r a l  S o l a n o 
Trindade, José Felício de Oliveira, o 
professor e historiador José do  
Carmo de Araújo. 
 A estudante Phaula Ferreira 
N a v a r r o  q u e  p a r t i c i p o u  d o 
Parlamento Jovem de 2017 fez um 
breve relato sobre o projeto na prática 
e relatou a importância da participa-
ção da juventude na política. O 
professor e historiador de história da 
África e de Minas Gerais, José do 
Carmo de Araújo, ministrou uma 
palestra sobre o tema deste ano do 
Parlamento Jovem.

Subtemas do PJ
 A Coordenação Estadual do 
PJ Minas definiu três subtemas para 
orientar os estudos e as pesquisas que 
embasarão as oficinas temáticas 
r e a l i z a d a s  c o m  o s  j o v e n s : 
Desigualdades socioeconômicas; 
Violências por motivo étnico-racial; 
e Direitos às identidades e à diversi-
dade cultural. Este é o terceiro ano em 
que a Câmara Municipal de Ubá 
participa do projeto. As escolas 
estaduais participantes são: E.E São 
J o s é ,  E . E  R a u l  S o a r e s ,  E . E 
Governador Valadares, E.E Padre 
Joãozinho, E.E Eunice Weaver, E.E 

Dr. Levindo Coelho, E.E Deputado 
Carlos Peixoto e E.E Senador 
Levindo Coelho.
 O projeto é desenvolvido em 
três etapas: 
· Municipal: acontece nos municípios 
participantes, sob coordenação das 
Câmaras; 
· Regional: acontece em uma cidade 
polo da região, sob a coordenação da 
Câmara do município polo.
· Estadual: ocorre em Belo Horizon- 
te, coordenada pela Assembleia 
Legislativa.

Discriminação étnico-racial
 Disc r iminação :  toda  e 
qualquer forma de restrição, distin-
ção ou exclusão que tenha por base 
raça, gênero, cor da pele, origem 
nacional ou étnica, linha familiar, 
condição social, orientação sexual, 
religião, valores culturais, deficiên-
cia, entre outros, que resulta em 
restrição ou até mesmo anulação de 
direitos individuais.
 A discriminação racial tem 
origem longa e complicada, passando 
por massacres e processos seculares 
de escravização e segregação 
socioeconômico-cultural. É uma 
questão ainda não resolvida ou 
superada no mundo.
 O Brasil não escapa a esse 
quadro, mas tem particularidades. A 
questão racial no nosso país está 
atrelada a traços de aparência 
fenotípicas (cor de pele e cabelo, 
formato de rosto ou nariz, etc) e não à 

questão da origem, parentesco ou 
consanguinidade. Isso vai exigir que 
nos descolemos de experiências e 
padrões estrangeiros para olharmos 
para a nossa realidade.
 Além disso, sabemos que, 
apesar de avanços na legislação e nas 
ações afirmativas como a política de 
cotas, diversos indicadores, dados e 
fatos mostram a ainda dura realidade 
da discriminação contra a população 
negra, indígena e cigana - para citar 
alguns exemplos.

Objetivos do PJ
. Estimular a formação política e 
cidadã de estudantes do ensino médio 
por meio de atividades que os levem a 
compreender melhor a organização 
dos Poderes, especialmente do 
Legislativo, e a importância da 
participação popular no Parlamento. 
. Propiciar espaços de práticas 
democráticas, com vivência em 
situações de estudos e pesquisas, 
debates, negociações e escolhas, 
respeitando-se as diferentes opiniões.
. Estimular os jovens a se interessa-
rem pela agenda sociopolítica de seu 
município e do Estado e pelo exercí-
cio da participação democrática na 
discussão e na decisão de questões 
relevantes para a comunidade e 
incentivar o envolvimento das 
Câmaras Municipais em atividades 
de educação para a cidadania.

Novo presidente da Escola do Legislativo da CMU
é decidido em votação na 1ª reunião ordinária

 Eleito presidente da Escola 
do Legislativo (EL), o vice-
presidente da Câmara Municipal 
de Ubá (CMU), vereador José 
Roberto Reis Filgueiras, apresen-
tou o planejamento das atividades 

para o ano de 2019: 
 “É com grande alegria que 
assumo a Escola do Legislativo 
retornando com projetos que vão 
trazer muitos benefícios para a 
população. No último dia 15 de 
fevereiro lançamos o projeto 
Parlamento Jovem de 2019, com 
um número expressivo de partici-
pantes: 70 estudantes da rede 
estadual de ensino de Ubá. Além 
do PJ, em breve serão lançados os 
projetos Câmara da Melhor Idade e 
Câmara Mirim. Daremos também 

continuidade aos projetos Escola 
na Câmara, Cine Câmara e Pré-
Enem Social, e no decorrer do ano 
será divulgada a programação de 
cada um deles”, contou. 
 José Roberto destacou, 
ainda, que a Escola do Legislativo 
vai desenvolver atividades peda-
gógicas voltadas ao desenvolvi-
mento cultural e profissional dos 
vereadores, servidores públicos e 
da população.
 A escolha do parlamentar 
para o cargo, por votação, foi 

realizada durante a reunião ordiná-
ria do dia 4 de fevereiro. Para 
assessorar as atividades, a Escola 
do Legislativo da CMU tem em sua 
equipe os servidores Juliano 
Nascimento Peixoto Guimarães e 
Luiz Alberto Vargas Santana. 

Câmara lança edição 2019 do Parlamento Jovem

Poder Legislativo busca parcerias para 
capacitar servidores e vereadores

 O incentivo a formação de 
vereadores e servidores da Câmara 
Municipal de Ubá (CMU) motivou o 
presidente, Jorge Custódio Gervásio, e 
a diretora-geral, Ariadna Zonta Rodri-
gues, a visitarem, em fevereiro, a Esco-
la do Legislativo (EL) da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais. Eles 
foram recebidos pela gerente-geral da 
EL/ALMG, Ruth Schmitz de Castro, 
pelo coordenador do Parlamento 
Jovem de Minas, na Assembleia,  
Ricardo Moreira Martins, e pela geren-
te de Planejamento Pedagógico do PJ, 
Fernanda Machado Freitas.
 Um dos projetos a ser desen-

volvido em Ubá é o “Encontros com a 
Política”, de iniciativa da Escola do 
Legislativo da Assembleia e do Centro 
de Apoio às Câmaras (Ceac). O objeti-
vo é realizar cursos de capacitação 
gratuitos para os servidores e agentes 
políticos locais e da região.

Parceria com municípios vizinhos
 P a r a  a  i m p l a n t a ç ã o  d o 
“Encontros com a Política” a Câmara 
Municipal de Ubá também buscou 
parcerias com as Câmaras de Viçosa e 
Ponte Nova. As três cidades irão sediar 
o projeto ao longo do ano com pales-
tras, capacitações e cursos gratuitos.

 Em Viçosa, Jorge e Ariadna se 
reuniram com o presidente da Câmara, 
Antônio Elias. E em Ponte Nova eles 
foram recepcionados pela presidente 
do Legislativo Pontenovense, Ana 
Maria Ferreira Proença, pelo vice-
presidente, Francisco Pinto da Rocha 
Neto, e pelo secretário, Antônio Carlos 
Pracatá de Souza. Além deles, partici-
param da reunião a assistente adminis-
trativa, Maria Juliana de Freitas Gomes 
Azevedo, o assessor de Comunicação, 
Ronaldo Fernandes Salomé, e o coor-
denador de Ensino da Escola do Legis-
lativo, Jaime Augusto Alves dos San-
tos.
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Confira a Prestação de Contas de 2018
 Na certeza de que disponibilizar informação aos cidadãos é 
imprescindível para o exercício do controle social sobre a atuação de seus 
representantes, o Jornal O Legislativo volta a publicar, a partir desta 
edição, a Prestação de Contas (PC) da Câmara Municipal de Ubá. 
 O Tribunal de Contas da União (TCU) trata a PC como “a obriga-
ção social e pública de prestar informações sobre algo pelo qual se é 

responsável”, e afirma que o procedimento é a base da transparência e do 
controle social. A transparência se realiza por meio do acesso dos cida-
dãos às informações governamentais, o que torna mais democrática e 
estreita as relações entre o poder público e a sociedade civil. Através da 
influência do controle social, a Transparência das Contas Públicas (TCP) 
pode inibir a prática da corrupção na gestão pública. 

TRANSPARÊNCIA CMU apresenta planos e nova equipe 
gestora em coletiva de imprensa

 A Câmara Municipal de 
Ubá (CMU) realizou, em 9 de 
janeiro, entrevista coletiva para 
divulgar assuntos pertinentes ao 
funcionamento da CMU, bem 
como apresentar a nova composi-
ção dos cargos de Procuradoria 
Jurídica, Direção Geral e da 
Escola do Legislativo. 
 Participaram repórteres e 
jornalistas das Rádios Ubaense, 
Líder e Educadora; dos portais 
WebTvUai, UbáNews e Jornal 
Ubaense Online; e da Revista Uai. 
Eles foram recepcionados pela 

mesa diretora do biênio 2019-
2020: vereadores Jorge Custódio 
Gervásio (presidente),  José 
Roberto Reis Filgueiras (vice-
presidente), Joseli Anísio Pinto (1º 
secretário) e Luís Carlos Teixeira 
Ribeiro (2º secretário). Também 
estavam presentes os vereadores 
Antero Gomes de Aguiar, Pastor 
Darci Pires da Silva, Edeir 
Pacheco da Costa, Gilson Fazolla 
Filgueiras e Jane Cristina Lacerda 
Pinto.
 O presidente do Legislati- 
vo, vereador Jorge Custódio 
Gervásio, anunciou os novos 
ocupantes dos cargos de Direção 
Geral, Procuradoria Jurídica e 
D i r e t o r i a  d a  E s c o l a  d o 
Legislativo: a diretora Geral do 
Legislativo é a servidora efetiva, 
Ariadna Zonta Rodrigues; como 
procurador Jurídico, o advogado 
Leandro Rodrigues Bouzada; e o 

novo di re tor  da  Escola  do 
Legislativo é o professor Juliano 
Nascimento Peixoto Guimarães. 
 A imprensa  abo rdou 
assuntos referentes à nova legisla-

tura, além de entrevistar os novos 
servidores da Câmara Municipal 
de Ubá. 
 Confira a seguir os primei-
ros planos apresentados.

 A mesa diretora também 
abordou os assuntos relacionados 
ao funcionamento da CMU, como 
o atendimento do Posto de 
Identificação da Polícia Civil que 
funcionava no Centro de Atenção 
ao Cidadão (CAC) da Câmara 
Municipal de Ubá, desde 2016.
 Jorge Gervásio explicou 
que se tratava de uma parceria 
entre o presidente à época, 
Samuel Gazolla Lima, com a 
Polícia Civil e a Secretaria de 
Segurança Pública. “Enfrentamos 
alguns problemas para essa 
implantação, devido o sistema 

não funcionar da melhor forma, 
estando fora do Departamento de 
Polícia Civil, além da necessidade 
de ter um policial disponível para 
a segurança do local”.
 O presidente destacou que 
essas questões inviabilizaram a 
permanência do serviço na sede 
do Legislativo, retornando esse 
para prédio da Polícia Civil.  “A 
Câmara irá emprestar os equipa-
mentos que são utilizados na 
identificação, e poderemos 
também ceder funcionário para 
auxiliar nas atividades”, disse 
Jorge.

 O presidente da CMU fez 
também um breve relato sobre o 
plano de reformar a sede do Poder 
Legislativo. “Precisamos fazer 
adequações no telhado, devido a 
fissuras nas telhas e vazamentos 
nas calhas, que estão atingindo as 
salas do segundo pavimento, 
inundando-as quando chove 
forte. O prédio possui inúmeras 
rachaduras em torno de suas 
vigas e para sanar esse problema 
pretendemos firmar parceria com 
a Prefeitura para que sua equipe 
de engenheiros possa verificar o 
impacto dessas falhas. Como 
estão no entorno das vigas e 
algumas são extensas, elas nos 
causam preocupação”, contou.
 Jorge comentou também 
que são necessários reparos no 
piso e na rampa de acesso ao 
segundo andar. “O piso dilata, e 
frequentemente levanta carreiras 
de cerâmicas. Fica perigoso para 
qualquer funcionário ou popular 
que utiliza nossas dependências. 

A rampa possui uma cobertura de 
policarbonato sem nenhuma 
ventilação. Semelhante a uma 
estufa, essa cobertura provoca 
calor excessivo em todo o pré-
dio”, descreveu. 
 Como obra emergencial, 
a mesa diretora considera o 
portão da garagem. “Ele foi 
fixado em uma parede fora da 
coluna. Esta parede está comple-
tamente solta e cada vez que o 
portão é acionado a parede se 
movimenta. Hoje encaramos essa 
manutenção como urgência, pois 
há risco iminente de cair e 
ocasionar um desastre”, destacou 
Jorge.
 O presidente também 
salientou que será realizada a 
reforma dos banheiros para torna-
los acessíveis.  “A Câmara é falha 
na questão de acessibilidade. Para 
corrigir esse erro, precisamos 
realizar algumas adequações, 
entre elas, os banheiros que não 
estão adaptados a portadores de 

necessidades especiais. Existe 
um ressalto na entrada, não 
possui adaptação a cadeirantes, 
não existe identificação para 
auxiliar deficientes visuais. 
Pretendemos trabalhar como uma 

equipe que irá zelar pelo patrimô-
nio da população. Iremos promo-
ver adequações fundamentais 
com responsabilidade e transpa-
r ê n c i a ” ,  a s s e g u r o u  J o rg e 
Gervásio.

Posto de Identificação

Reforma do prédio da Câmara

 N o  e n c e r r a m e n t o ,  o 
presidente agradeceu a presença 
de todos e pontuou que: “A única 
coisa que diferencia o presidente 
dos demais vereadores é a respon-
sabilidade de administrar esta 
Casa com justiça, retidão, de 
modo imparcial e com zelo pelos 
recursos públicos, para fazer a 
Câmara ser cada vez mais respei-
tada. Para isso, buscarei os bons 
e x e m p l o s  d a  p r e s i d e n t e 
Rosângela Alfenas, que conduziu 
os trabalhos sempre com sereni-
dade e equilíbrio, e a quem 
parabenizo, com os vereadores 

Edeir Pacheco e Darci Pires da 
Silva. Agradeço os votos que 
recebi e buscarei a cada dia 
continuar a merecer”, concluiu.

Fala do Presidente

E le m e n to D e s c r iç ã o  d a  D e s p e s a V a lo r

3 3 1 9 0 1 1 0 3 .0 0 .0 0 .0 0 V e n c i m e n to s  -  P e s s o a l E fe ti vo 8 2 3 .5 4 7 ,6 1

3 3 1 9 0 1 1 0 5 .0 0 .0 0 .0 0 V e n c i m e n to s  -  P e s s o a l C o m i s s i o n a d o 7 9 7 .6 7 8 ,1 5

3 3 1 9 0 1 1 0 6 .0 0 .0 0 .0 0 S u b s íd i o  V e re a d o re s 9 7 7 .1 4 7 ,1 3
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3 3 3 9 0 1 4 0 1 .0 0 .0 0 .0 0 D i á r i a s  d e  V e re a d o re s 2 2 .3 8 0 ,0 0

3 3 3 9 0 1 4 0 5 .0 0 .0 0 .0 0 D i á r i a s  d e  S e rv i d o re s 8 .6 9 0 ,0 0
3 3 3 9 0 3 0 0 1 .0 0 .0 0 .0 0 C o m b u s tíve i s  A u to m o ti vo s 1 7 .9 7 5 ,0 4
3 3 3 9 0 3 0 0 4 .0 0 .0 0 .0 0 G á s  e n g a r ra fa d o 4 7 9 ,7 6
3 3 3 9 0 3 0 0 7 .0 0 .0 0 .0 0 G ê n e ro s  A li m e n tíc i o s  2 2 .4 5 7 ,7 2
3 3 3 9 0 3 0 1 5 .0 0 .0 0 .0 0 M a te r i a l p a ra  F e s ti v i d a d e s  e  H o m e n a g e n s 3 .8 5 8 ,0 0
3 3 3 9 0 3 0 1 6 .0 0 .0 0 .0 0 M a te r i a l d e  E xp e d i e n te 6 .2 1 3 ,3 0
3 3 3 9 0 3 0 1 7 .0 0 .0 0 .0 0 M a te r i a l d e  P ro c e s s a m e n to  d e  D a d o s 9 0 ,0 0
3 3 3 9 0 3 0 2 1 .0 0 .0 0 .0 0 M a te r i a l d e  C o p a  e  C o z i n h a 1 1 9 ,4 0
3 3 3 9 0 3 0 2 2 .0 0 .0 0 .0 0 M a te r i a l d e  L i m p e za  e  P ro d u ç ã o  d e  H i g i e n i za ç ã o 8 .7 6 1 ,0 2
3 3 3 9 0 3 0 2 4 .0 0 .0 0 .0 0 M a te r i a l p a ra  M a n u te n ç ã o  d e  B e n s  Im ó ve i s 6 5 6 ,0 0
3 3 3 9 0 3 0 2 5 .0 0 .0 0 .0 0 M a te r i a l p a ra  M a n u te n ç ã o  d e  B e n s  M ó ve i s 3 9 7 ,2 0
3 3 3 9 0 3 0 2 6 .0 0 .0 0 .0 0 M a te r i a l E lé tr i c o  e  E le trô n i c o 9 .4 2 8 ,5 9
3 3 3 9 0 3 0 2 9 .0 0 .0 0 .0 0 M a te r i a l p a ra  Á u d i o , V íd e o  e  F o to 1 6 2 ,0 0
3 3 3 9 0 3 0 3 7 .0 0 .0 0 .0 0 M a te r i a l p a ra  M a n u te n ç ã o  d e  V e íc u lo s 4 .4 1 7 ,2 3
3 3 3 9 0 3 0 3 9 .0 0 .0 0 .0 0 M a te r i a l G rá fi c o 1 2 0 ,0 0
3 3 3 9 0 3 0 4 2 .0 0 .0 0 .0 0 M a te r i a l d e  S i n a li za ç ã o  V i s u a l e  A fi n s 1 .6 8 9 ,6 8
3 3 3 9 0 3 0 4 5 .0 0 .0 0 .0 0 A q u i s i ç ã o  d e  S o fw a re  d e  B a s e 8 6 .5 6 9 ,0 0
3 3 3 9 0 3 0 4 7 .0 0 .0 0 .0 0 B a n d e i ra s , F lâ m u la s  e  In s íg n i a s 1 .3 5 0 ,0 0
3 3 3 9 0 3 0 9 9 .0 0 .0 0 .0 0 O u tro s  M a te r i a i s  d e  C o n s u m o 2 2 6 ,5 6
3 3 3 9 0 3 0 3 3 .0 0 .0 0 .0 0 P a s s a g e n s  e  D e s p e s a s  c o m  L o c o m o ç ã o 1 .1 0 0 ,8 2
3 3 3 9 0 3 5 0 2 .0 0 .0 0 .0 0 C o n s u lto r i a  J u r íd i c a 3 .5 0 0 ,0 0
3 3 3 9 0 3 6 9 9 .0 0 .0 0 .0 0 O u tro s  S e rv i ç o s  d e  P e s s o a  F ís i c a 2 .9 4 0 ,0 0
3 3 3 9 0 3 9 0 1 .0 0 .0 0 .0 0 A s s i n a tu ra  d e  P e r i ó d i c o s  e  A n u i d a d e s 1 .3 2 0 ,0 0
3 3 3 9 0 3 9 0 5 .0 0 .0 0 .0 0 S e rv i ç o s  T é c n i c o s  P ro fi s s i o n a i s 1 9 .9 9 0 ,0 0
3 3 3 9 0 3 9 1 1 .0 0 .0 0 .0 0 L o c a ç ã o  d e  S o ftw a re 1 .1 8 0 ,0 0
3 3 3 9 0 3 9 1 2 .0 0 .0 0 .0 0 L o c a ç ã o  d e  M á q u i n a s  e  E q u i p a m e n to s 1 4 .4 4 8 ,4 2
3 3 3 9 0 3 9 1 4 .0 0 .0 0 .0 0 M a n u te n ç ã o  e  C o n s e rva ç ã o  d e  B e n s  Im ó ve i s 4 8 0 ,0 0
3 3 3 9 0 3 9 1 5 .0 0 .0 0 .0 0 M a n u te n ç ã o  e  C o n s e rva ç ã o  d e  M á q  e  E q u i p 2 .4 8 6 ,0 0
3 3 3 9 0 3 9 1 6 .0 0 .0 0 .0 0 M a n u te n ç ã o  e  C o n s e rva ç ã o  d e  V e íc u lo s 3 .9 0 0 ,7 4
3 3 3 9 0 3 9 1 7 .0 0 .0 0 .0 0 M a n u t e  C o n s e rv  d e  B e n s  M ó ve i s  e  O u tra s 7 0 ,0 0
3 3 3 9 0 3 9 1 9 .0 0 .0 0 .0 0 E xp o s i ç õ e s , C o n g re s s o s  e  C o n fe rê n c i a s 4 3 .7 8 0 ,0 0
3 3 3 9 0 3 9 2 0 .0 0 .0 0 .0 0 F e s ti v i d a d e s  e  H o m e n a g e n s 1 4 .8 9 7 ,0 0
3 3 3 9 0 3 9 2 9 .0 0 .0 0 .0 0 E n e rg i a  E lé tr i c a 4 6 .8 6 0 ,2 8
3 3 3 9 0 3 9 3 0 .0 0 .0 0 .0 0 S e rv i ç o s  d e  á g u a  e  e s g o to 6 .4 7 7 ,7 7
3 3 3 9 0 3 9 3 3 .0 0 .0 0 .0 0 S e rv i ç o s  d e  C o m u n i c a ç ã o  e m  G e ra l 6 .0 9 1 ,6 9
3 3 3 9 0 3 9 3 4 .0 0 .0 0 .0 0 S e rv i ç o s  d e  S e le ç ã o  e  T re i n a m e n to 1 0 .0 4 0 ,0 0
3 3 3 9 0 3 9 4 3 .0 0 .0 0 .0 0 S e rv i ç o s  d e  T e le c o m u n i c a ç õ e s 2 3 .9 0 3 ,5 6
3 3 3 9 0 3 9 4 4 .0 0 .0 0 .0 0 S e rv i ç o s  d e  Á u d i o , V íd e o  e  F o to 1 8 .7 1 8 ,0 0
3 3 3 9 0 3 9 4 8 .0 0 .0 0 .0 0 S e rv i ç o s  G rá fi c o s 2 3 .4 9 0 ,0 0
3 3 3 9 0 3 9 5 3 .0 0 .0 0 .0 0 S e g u ro s  e m  G e ra l 7 .2 5 1 ,2 6
3 3 3 9 0 3 9 6 5 .0 0 .0 0 .0 0 S e r v iç o s  d e  C ó p ia s  e  R e p r o d u ç ã o  d e  D o c u m e n to s 6 .0 0 0 ,0 0
3 3 3 9 0 3 9 6 8 .0 0 .0 0 .0 0 S e rv i ç o s  d e  P u b li c i d a d e  e  P ro p a g a n d a 9 2 .5 8 7 ,2 4
3 3 3 9 0 3 9 9 9 .0 0 .0 0 .0 0 O u tro s  S e rv i ç o s  d e  T e rc e i ro s  -  P e s s o a  J u r íd i c a 1 0 3 .3 8 6 ,2 8
3 3 3 9 0 4 6 0 0 .0 0 .0 0 .0 0 A u x íli o  A li m e n ta ç ã o 1 0 7 .6 0 8 ,2 0
3 3 3 9 0 4 7 0 0 .0 0 .0 0 .0 0 O b r i g a ç õ e s  T r i b u tá r i a s  e  C o n tr i b u ti va s 8 0 1 ,7 6
3 3 3 9 0 4 9 0 0 .0 0 .0 0 .0 0 A u x íli o  T ra n s p o r te 3 5 .9 0 8 ,8 5
3 4 4 9 0 5 2 0 6 .0 0 .0 0 .0 0 A p a re lh o s  e  U te n s íli o s  D o m é s ti c o s 9 0 ,4 5
3 4 4 9 0 5 2 1 7 .0 0 .0 0 .0 0 E q u i p a m e n to s  p a ra  Á u d i o , V íd e o  e  F o to s 5 .6 2 7 ,0 0
3 4 4 9 0 5 2 1 8 .0 0 .0 0 .0 0 M á q u i n a s , U te n s íli o s  e  E q u i p a m e n to s  D i ve rs o s 2 .0 9 2 ,9 5
3 4 4 9 0 5 2 1 9 .0 0 .0 0 .0 0 E q u i p a m e n to s  d e  P ro c e s s a m e n to  d e  D a d o s 1 7 .0 7 9 ,0 0

B a la n ç o  C o n tá b il D e s p e s a s   d o  a n o  d e  2 0 1 8

3 4 4 9 0 5 2 2 7 .0 0 .0 0 .0 0 V e íc u lo s  D i v e rs o s 1 0 6 .3 0 0 ,0 0

T o ta l T o ta l d o  a n o 4 .1 6 2 .3 0 3 ,9 6

Balanço Contábil - Despesas do ano de 2018



COMISSÕES LEGISLATIVAS
 CONHEÇA AS NOVAS COMISSÕES E SUAS ATRIBUIÇÕES

Legislativo define membros de Comissões 
Permanentes para o biênio 2019-2020

Durante a primeira sessão ordinária do ano, em 4 de fevereiro, o Legislativo 
Ubaense definiu, por votação, os membros das treze comissões permanentes 
da Casa. As comissões são órgãos técnicos constituídos pelos próprios 
parlamentares, destinadas a realizarem estudos, emitir pareceres 
especializados, proceder a investigações e representar o Legislativo. 

Comissão de Legislação, Justiça e Redação Final (CLJR)
Vereador José Roberto Reis Filgueiras (Presidente)

Vereador Edeir Pacheco da Costa
Vereador Gilson Fazolla Filgueiras

Por ela passam todos os projetos de leis, de resoluções e de decretos 
legislativos.  Ela tem a função de manifestar-se sobre os assuntos entregues à 
sua apreciação, quanto ao seu aspecto constitucional, legal ou jurídico, e 
quanto ao seu aspecto gramatical e lógico, quando solicitado o seu parecer por 
imposição regimental ou por deliberação do Plenário. 

Comissão de Orçamento, Finanças e Tomada de Contas (COFTC)
Vereador José Roberto Reis Filgueiras (Presidente)

Vereador Luís Carlos Teixeira Ribeiro
Vereadora Jane Cristina Lacerda Pinto

Esta comissão está diretamente envolvida com os projetos de leis de ordem 
financeira. Os vereadores que a integram discutem o plano plurianual, a lei de 
diretrizes orçamentárias, a lei orçamentária, subvenções sociais, créditos 
adicionais suplementares, matérias tributárias municipais, bem como sobre as 
contas do Poder Executivo, fiscalizando a execução orçamentária. 

Comissão de Defesa dos Direitos Humanos e Consumidor (CDDHC)
Vereador Edeir Pacheco da Costa (Presidente)

Vereadora Rosângela Maria Alfenas de Andrade
Vereador Gilson Fazolla Filgueiras

Cabe a esta Comissão receber, avaliar e investigar denúncias de violações de 
direitos humanos e do consumidor; discutir e votar propostas legislativas 
relativas à sua área temática; fiscalizar e acompanhar a execução de programas 
governamentais do setor; colaborar com entidades não-governamentais; 
realizar pesquisas e estudos relativos à situação dos direitos humanos no Brasil 
e no mundo.

Comissão de Obras e Serviços Públicos Municipais (COSPM)
Vereador Antero Gomes de Aguiar (Presidente)

Vereador Gilson Fazolla Filgueiras
Vereador Joseli Anísio Pinto

Por esta comissão passam muitos dos projetos de leis de impacto direto na vida 
dos moradores de Ubá. Compete a ela manifestar-se sobre toda matéria que 
envolva obras, empreendimentos e execução de serviços públicos locais, além 
de fiscalizar o funcionamento desses serviços, bem como a construção de 
obras públicas.

Comissão de Desenvolvimento Social (CDES)
Vereador Edeir Pacheco da Costa (Presidente)

Vereador Gilson Fazolla Filgueiras
Vereador Pastor Darci Pires da Silva

Por esta comissão passam os projetos e matérias que versam sobre políticas 
públicas voltadas para o desenvolvimento humano e para a assistência e 

previdência social em geral.

Comissão do Idoso (CI)
Vereador José Roberto Reis Filgueiras (Presidente)

Vereador Luís Carlos Teixeira Ribeiro
Vereador Gilson Fazolla Filgueiras

Esta comissão possui a função de manifestar-se em todos os projetos e matérias 
que versam sobre políticas sociais voltadas para pessoas idosas ou que 
envolvam os interesses destas.

Comissão de Educação (CE)
Vereador Edeir Pacheco da Costa (Presidente)

Vereador Pastor Darci Pires da Silva
Vereador Antero Gomes de Aguiar

Compete a esta comissão manifestar-se em todos os projetos e matérias que 
versam sobre assuntos educacionais e artísticos. 

Comissão de Proteção Animal (CPA)
Vereadora Jane Cristina Lacerda Pinto (Presidente)

Vereador Luís Carlos Teixeira Ribeiro
Vereador Gilson Fazolla Filgueiras

Compete a esta comissão realizar estudos e debates, bem como propor medidas 
relacionadas com gestão de animais sob a responsabilidade do poder público e 
vulnerabilidade dos animais acautelados; utilização ética dos animais no ensino 
e na pesquisa; bem-estar dos animais de produção e de prestação de serviços; 
guarda responsável e controle populacional de animais; tráfico, convívio e 
exposição de animais silvestres e exóticos; gestão dos animais vagantes, 
semidomiciliados, e dos animais sob a tutela de pessoas carentes; a situação e o 
papel das associações de proteção animal; ONGs e protetores independentes de 
animais; epidemias e métodos de controle; políticas de educação, 
conscientização e incentivo à adoção responsável; procedimentos sanitários e 
médico-veterinários; crimes contra animais; comercialização de animais 
domésticos; e quaisquer outros assuntos relacionados com a defesa e proteção 
dos animais.

Comissão de Agricultura, Comércio, Indústria e Meio Ambiente 
(CACIMA)

Vereador José Roberto Reis Filgueiras (Presidente)
Vereador Gilson Fazolla Filgueiras
Vereador Edeir Pacheco da Costa

Compete a esta Comissão manifestar-se sobre fomento da produção 
agropecuária, formas de promoção do bem-estar no campo, articuladamente 
com a promoção do desenvolvimento integrado rural-urbano; traçar políticas 
públicas de desenvolvimento socioeconômico sustentado, assim como 
políticas de direitos ambientais e proteção do ambiente, além de controle da 
poluição.

Comissão de Segurança Pública (COMSEP)
Vereadora Rosângela Maria Alfenas de Andrade (Presidente)

Vereador José Roberto Reis Filgueiras
Vereador Gilson Fazolla Filgueiras

Cabe a esta comissão manifestar-se em todos os projetos e matérias que 
versam sobre a política de Segurança Pública; a política de combate ao crime 
organizado; a política carcerária; a política de recuperação e de reintegração 
social de egressos do sistema prisional; e a defesa civil.

Comissão de Saúde (CS)
Vereadora Rosângela Maria Alfenas de Andrade (Presidente)

Vereador Gilson Fazolla Filgueiras
Vereador José Roberto Reis Filgueiras

É a comissão que analisa todos os projetos de leis referentes à área que a nomeia, 
com enfoque especial aos projetos e matérias que versem sobre assuntos 
relacionados à saúde pública, saneamento básico, atividades médicas e 
paramédicas, ações preventivas em geral e no controle de drogas e 
medicamentos.

Comissão de Ética e do Decoro Parlamentar (CEDEP)
Vereador José Roberto Reis Filgueiras (Presidente)

Vereador Gilson Fazolla Filgueiras
Vereador Rosângela Maria Alfenas de Andrade

Esta comissão possui o objetivo de preservar a dignidade do mandato legislativo 
e zelar pela observância dos preceitos do Regimento Interno da Câmara 
Municipal; instaurar e controlar os prazos do processo disciplinar por conduta 
atentatória à ética e ao decoro parlamentar por parte de qualquer vereador.

Comissão de Esporte, Lazer e Turismo (CELT)
Vereador Gilson Fazolla Filgueiras (Presidente)

Vereador Luís Carlos Teixeira Ribeiro
Vereador Antero Gomes de Aguiar

É a comissão que busca a promoção e ampliação do Turismo sob as suas mais 
variadas formas; fomento de atividades destinadas à promoção da prática de 
esportes; e tem o objetivo de traçar políticas públicas e sistematização das ações 
de lazer, visando a formulação de um calendário anual de atividades.

 
As Comissões Permanentes da CMU reúnem-se 

semanalmente, ou conforme a necessidade de apreciação 
e deliberação sobre matérias relacionadas.

Além delas, há, ainda, as Comissões Especiais, que se 
extinguem com término da Legislatura ou antes dela, 
se atingido o fim para o qual foram criadas; e as de 

Representação, que serão constituídas para representar 
a Câmara em atos externos de caráter cívico ou cultural, 

dentro ou fora do território do Município. 
 


